

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación



undo

Opinión.com.bo

LA PATRIA

Página SIETE.bo

El Día

nuevo
Sur
Se habla pero no se rompe

ARIO

eldeberdigital.com

LA PRENSA .com

laRazón
EL DIARIO NACIONAL DE BOLIVIA

Los Tiempos.com^{beta}

CONTEO .com

EL M
DIA

Haga clic y visite la página principal de cada periódico



- **1.206 nuevos contagiados y 8 decesos por coronavirus** El Ministerio de Salud reportó el domingo 1.206 nuevos contagios por Covid-19, con los que el total sube a 577.808 en el territorio nacional y con 8 registros aumenta el total de fallecidos a 19.554.
- **Llega avión de BoA con tres millones de vacunas Sinopharm para inmunizar a niños** La noche de este domingo arribó al país un lote de tres millones de vacunas Sinopharm donadas por China y que se destinarán exclusivamente a la inmunización de niños de entre 5 y 11 años.
- **Casos de Covid-19 suben en 13 por ciento y el Ministerio de Salud insta a extremar las medidas de bioseguridad** El Ministerio de Salud reportó este lunes que el país registra un 13 por ciento más de casos de Covid-19 en la semana epidemiológica 51, con 12.744 casos notificados, 8.345 recuperados y 118 decesos.
- **Bolivia aplicó más de 9,5 millones de dosis** En 11 meses de pandemia, Bolivia aplicó más de 9,5 millones de dosis antivovid de las más de 15 millones que debe colocar para lograr su meta de vacunación contra la pandemia
- **Gobierno amenaza con 10 años de cárcel por no portar el carnet de vacunación en eventos sociales** El viceministro Jorge Silva advierte que "no es chiste". La medida entre en vigor desde el 1 de enero. Para ingresar a establecimientos se deberá contar con el carnet o con prueba de PCR negativo



- **Aplicación permitirá descargar el carnet de vacunación y decreto no requerirá reglamentación** El ministro de Salud, Jeyson Auza, confirmó este lunes que existirá una aplicación para que la población pueda descargar su carnet de vacunación, que será exigido como un requisito desde el 1 de enero de 2022.
- **El 100% de las UTI para Covid-19 están ocupadas** El 100 por ciento de las unidades de terapia intensiva (UTI) para Covid-19 están ocupadas en los hospitales Norte, Sur y el Viedma, informó este lunes la secretaria de Salud de la Gobernación de Cochabamba, Daysi Rocabado.
- **Santa Cruz concentra más del 60% de los casos covid registrados la pasada semana** Se reportaron 12.744 nuevos contagios en el país, lo que representa un incremento del 13% respecto a la semana anterior.



- **Arce destaca que las industrias nacionales vendieran Bs 8 millones con la app "Consume lo nuestro"** El presidente del Estado, Luis Arce, destacó este domingo que en un mes las industrias nacionales comercializaron 8 millones de bolivianos con la aplicación móvil "Consume lo nuestro".
- **Economista revela que la inversión pública nacional 2021 llega sólo al 48%** Después de que el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, el 17 de diciembre realizó la rendición pública de cuentas final 2021, el economista Gonzalo Chávez denunció que, hasta octubre de 2021, la inversión pública sólo llegó a 1.910 millones de dólares
- **Un tipo de cambio fijo y la subvención de combustibles blindan al país de la inflación** El encarecimiento de las importaciones, la emisión monetaria para pagar la deuda interna y los conflictos políticos y sociales son considerados factores que pueden presionar los precios hacia arriba. Para 2022 el Gobierno proyecta una inflación del 3,4%
- **Impuestos reporta la devolución de Bs 24.9 millones a 65.336 beneficiarios del Re-IVA** La autoridad de la entidad tributaria explicó que los beneficiarios del Re-IVA son aquellos trabajadores bolivianos de los sectores público y privado, dependiente e independiente, que ganan igual o menor a Bs 9.000.
- **Expertos ven que la falta de políticas agrarias frena el repunte de la producción** Seguridad jurídica, acceso a biotecnología, liberación plena de las exportaciones y el contrabando traban el crecimiento de la frontera agrícola. Cae producción de granos y el Gobierno prevé invertir Bs 1.179 millones para la reactivación productiva y agropecuaria



- **Inversión china y un exviceministro, entre los actores mineros tras el parque Madidi** Entre las 140 empresas y cooperativas que buscan hectáreas para la explotación aurífera en el área protegida nacional, figuran una compañía vinculada a capitales chinos y un exviceministro del MAS.
- **Gobierno: Buscamos una minería verde en el Madidi** El ministro de Minería, Ramiro Villavicencio, aseguró que se legalizarán las operaciones mineras dentro del área protegida del Madidi y que se buscará que éstas sean “compatibles” con el medioambiente.
- **Diego von Vacano: “Sería un error dar exclusividad a un solo país en proyectos de litio”** El profesor boliviano de la universidad de Texas fue clave para el proyecto piloto que implementará la empresa estadounidense EnergyX en el Salar de Uyuni.
- **Teague Egan, el rey Midas de las energías verdes, cautivado por el litio de Uyuni** Joven y poco convencional, Egan logró la autorización del Gobierno boliviano para que su empresa, la estadounidense EnergyX, aplique un plan piloto para la extracción ecológica de litio en el Salar.
- **Conozca las 8 empresas que pugnan por el negocio del litio** Catl Brunp & Cmoc, Fusion Enertech, EnergyX, Tecpetrol, Lilac Solutions, Citic Guoan/Crig, TBEA Group y Uranium One Group tienen diferentes experiencias.
- **Línea para exportar electricidad avanza en 86%, pero hay poco gas** La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación) informó en pasados días que la línea de transmisión Juana Azurduy de Padilla, que permitirá exportar energía eléctrica a Argentina



- **Más de 60 municipios de siete departamentos están afectados por las lluvias** El Viceministerio de Defensa Civil confirmó la muerte de 13 personas como efecto de las precipitaciones, además de 9.000 familias y 450 viviendas afectadas, 80 de ellas irrecuperables. Santa Cruz es el departamento más golpeado
- **Sube a 7 los departamentos que soportan el embate de las lluvias** El viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, dijo ayer siete departamentos sufren el embate de las intensas lluvias



- **¿Qué modelo está agotado, el cruceño o el del MAS? Crece la polémica** Durante el fin de semana, el vocero presidencial, Jorge Richter, consideró que existe un “modelo agotado” en la ciudad de Santa Cruz, tras haberse destapado el escándalo de corrupción al interior de la alcaldía de la capital cruceña. El portavoz de Luis Arce señaló que se busca “apropiarse y monopolizar” las instituciones cruceñas.
- **El registro biométrico de votantes ya tiene 12 años y no hay dinero para renovarlo** La renovación tecnológica fue planteada en una auditoría que hizo la OEA en 2017, pero el Gobierno recortó el presupuesto del TSE para esa actividad. La autoría de los datos electorales es una demanda de varios sectores políticos y de expertos
- **El padrón biométrico de electores no superó a las proyecciones del INE** Eso sí, existen registros de crecimiento extraordinario de electores en algunas zonas del país, según explicó la vocal María Angélica Ruiz, pero que obedecen a actividades específicas.
- **Evo fustiga a políticos cruceños y a medios independientes** El expresidente y presidente del MAS, Evo Morales, ayer, en su espacio en radio Kawsachun Coca, arremetió nuevamente contra los políticos cruceños y los medios de comunicación independientes



- **Millionario daño: ítems fantasmas, el gran escándalo de corrupción de 2021** La Fiscalía investiga a 60 involucrados en el caso de 800 ítems fantasmas, la mayoría exfuncionarios municipales, entre ellos, los exalcaldes de Santa Cruz Percy Fernández y Angélica Sosa.
- **Los 4 indicios que ligan al MAS con las gestiones de Percy y Sosa** La oposición exige a la Fiscalía que investigue también a todos los dirigentes y autoridades del MAS supuestamente vinculados con Sosa, Fernández y los ítems.
- **Lista de contratos de la Alcaldía tiene aval que salpica a políticos, fiscales y entidades en el caso ítems** Son al menos 4.195 contratos de trabajo de la Alcaldía de Santa Cruz de la Sierra que fueron avalados por diferentes políticos, funcionarios públicos, instituciones, fiscales y hasta sindicatos para que ingresen a trabajar a la comuna cruceña
- **Suman seis los procesados por el caso ítems fantasma** A dos semanas de que se agilizó la investigación por el escándalo de corrupción en la alcaldía cruceña por los ítems fantasma
- **Policía reporta 13 fallecidos y 103 heridos por accidentes de tránsito durante el fin de semana** Entre el 24 y 25 de diciembre, la unidad de Tránsito atendió 125 casos a nivel nacional, de los cuales se tiene un saldo de 14 fallecidos y 103 heridos, informó el coronel Walter Sosa, director de dicho organismos en La Paz.



- **PGE y sostenibilidad de las finanzas públicas** La presentación del Proyecto de Presupuesto General del Estado 2022 (PGE) generó bastante debate sobre los gastos, poniendo en duda la sostenibilidad del PGE, sin embargo, se habló poco sobre los ingresos y los criterios de sostenibilidad. Para analizar el PGE es necesario observar los ingresos y los gastos, los cuales son los dos lados de la misma moneda. Esto implica que, si bien los gastos del PGE son 34.270 millones de dólares, los ingresos tienen que ser de la misma magnitud.
- **Recuerdos del presente, presupuesto al fiado** Eso de vivir al fiado no es muy alentador, pero el gobierno del licenciado Luis Arce Catacora ha decidido que el país viva el año 2022 de préstamos internos y externos. El presupuesto del año entrante equivale a 90% del PIB, algo que no se da en la región, salvo en Cuba, donde representa 95%.
- **Propaganda y pobreza** La Navidad, cuyo espíritu aún se respira en el ambiente, es, entre otras cosas, una fecha que pone en evidencia las grandes carencias de millones de seres humanos. Bolivia, desde luego, no es la excepción: por el contrario, los niveles de pobreza no han podido superarse, aunque la propaganda gubernamental señale lo contrario. Estos días, cuando termina el año, en las calles bolivianas deambulan, muchas veces sin rumbo fijo, sobre todo madres y niños muy humildes, provenientes del campo, en busca de algo para comer y de un regalito por estas fiestas que para otros son de abundancia...
- **Un año difícil de cerrar con 50 mil palabras** Es difícil cerrar este año. Fue año muy difícil desde una perspectiva personal pero también fue duro para todos. Pandemia, crisis económica, tensiones políticas, falta de horizonte. Este es mi último artículo del año, me tomaré unas semanas de descanso. Vuelvo en enero. Para terminar de manera diferente, he decidido escribir un artículo dedicado al futuro representado por los jóvenes, en general, y en los que quieren estudiar economía, emprendimiento o negocios internacionales, en particular.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia